



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Lunes 18 de enero de 2021

Fiscalía va por el primer acusado por Lozoya

Notifica al exsenador panista **Jorge Luis Lavalle** de una acusación en su contra realizada dentro de las indagatorias del **caso Odebrecht**

DIANA LASTIRI
—nacion@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de la República (FGR) entregó a un juez federal una carpeta de investigación iniciada al exsenador panista Jorge Luis Lavalle Maury que derivó de la denuncia que presentó el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya, por actos de corrupción contra varios políticos del PRI y del PAN.

Fuentes judiciales detallaron que Lavalle fue notificado de la orden de comparecencia el pasado viernes 15 de enero y deberá presentarse ante el juez de control del Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte el próximo 26 de enero; hasta el momento se desconocen los delitos que la FGR busca imputarle.

"Después de seis meses de especulaciones y calumnias, la autoridad por fin me ha citado para el próximo 26 de enero. Compareceré formalmente para conocer y evidenciar las mentiras que el delincuente confeso Lozoya ha dicho sobre mí", señaló ayer el exlegislador en Twitter.

JORGE LUIS LAVALLE
Exsenador del PAN

"Después de seis meses de especulaciones y calumnias, la autoridad por fin me ha citado para el próximo 26 de enero"

Lavalle formó parte de la denuncia que presentó Lozoya en agosto pasado contra 70 funcionarios y exfuncionarios por delitos como lavado de dinero, asociación delictiva, sustracción y delitos electorales, entre otros.

Con la denuncia, Lozoya busca que la FGR le conceda un criterio de oportunidad para obtener beneficios en los procesos que se siguen en su contra por los casos Odebrecht y Agro Nitrogenados.

| NACIÓN | A9

Bajo la lupa del Inai, los gastos de tres expresidentes

En 17 años el instituto ha recibido 2 millones 745 mil solicitudes de información del tema

SUSANA ZAVALA
—nacion@eluniversal.com.mx

Desde 2003 los ciudadanos han tenido acceso a información de los gastos de manutención y seguridad de tres presidentes de la República, que han estado bajo la lupa de la transparencia.

A lo largo de los últimos 17 años, con el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Inai)

como órgano garante se ha sabido de sueldos del Ejecutivo y gastos en alimentación, personal de asistencia y remodelación de la residencia oficial.

Entre 2003 y 2020, de acuerdo con datos del Inai, se han presentado 2 millones 745 mil 693 solicitudes de información a sujetos obligados por la legislación en la materia.

En este periodo, por solicitud de transparencia se ventilaron además casos como el de la casa blanca de las Lomas, el gasto en comidas y bebidas en el avión presidencial y el uso de recursos de seguridad para producir una serie de televisión, entre otros.

| NACIÓN | A6

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO 1,641,000 CASOS CONFIRMADOS 140,704 MUERTOS

RESTORANES BUSCAN REPONERSE

CDMX.— A partir de hoy, los restaurantes abrirán sus puertas en busca de iniciar la recuperación de sus ventas. Lo harán bajo estrictas medidas sanitarias acordadas con el gobierno capitalino, como sólo abrir terrazas o espacios al aire libre y máximo 4 personas por mesa. | A17 |



CARLOS MEJIA, EL UNIVERSAL

Renuncia la jefa de vacunación

La funcionaria federal sale a 3 semanas de que inició inoculación contra Covid-19

ALEXIS ORTIZ
—nacion@eluniversal.com.mx

A tres semanas de iniciado el proceso de vacunación contra Covid-19, ayer renunció Miriam Esther Veras Godoy a su cargo como directora del Centro Nacional para la Salud de la Infancia y Adolescencia, desde el que se encabeza el Programa de Vacunación Universal.

Anoche, Ricardo Alcalá, director General de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, indicó que la dimisión de la funcionaria se debió a motivos personales y se abstuvo de dar mayores detalles, pero desde temprano trascendió que la renuncia se debió a que ella no estaba de acuerdo con la manera en que se desarrolla el plan de vacunación contra Covid-19. Veras Godoy era una de las re-

Pfizer recortará número de dosis para México

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Juan R. Escudero, Gro.— El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que México aceptó reducir el número de vacunas que tenía contratadas con Pfizer contra Covid-19. El mandatario dijo que la ONU pidió a la farmacéutica que baje sus entregas a los países con los que se tiene contrato, como el caso de México, con el que había acordado la venta de 34.4 millones

de dosis, para que se disponga una cantidad de ellas para dicho organismo y "no haya acaparamiento". "Estuvimos de acuerdo con eso, que nos bajen y luego nos repongamos", dijo el Presidente, quien sostuvo que la intención de las Naciones Unidas es poner vacunas a disposición de países más pobres. Aseguró que esta reducción no cambia el plan de vacunación. "De todas formas, estamos buscando otras vacunas (...) Estamos en tratos para que llegue la vacuna china CanSino y una vacuna de un laboratorio ruso (Sputnik V), más una de AstraZeneca con la Universidad de Oxford, de modo que ya vamos a tener vacunas suficientes", dijo.

| NACIÓN | A4

465 mil 224

PERSONAS

han sido vacunadas en México hasta el día de ayer.

presentantes de la Secretaría de Salud que vigilaba de cerca la aplicación de las dosis de las farmacéuticas Pfizer y BioNTech. De hecho, fue ella quien inau-

guró la segunda jornada de vacunación el 27 de diciembre en el 81 Batallón de Infantería en la Ciudad de México.

| NACIÓN | A4

ESPECTÁCULOS

FAMILIAS ATACADAS POR EL VIRUS

Celebridades que se contagiaron cuentan cómo la unión los mantuvo a flote. | A25 |



TOMADA DE INSTAGRAM



JUAN RAMÓN DE LA FUENTE

"La pandemia ha matado a dos millones de personas. Está creciendo exponencialmente. Tomó nueve meses llegar al millón de muertos y sólo tres meses para duplicar la cifra"

| A21 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A2 Paola Rojas
- A5 Héctor de Mauleón
- A5 León Krauze
- A7 Alejandro Hope
- A7 Salvador García Soto
- A9 Raúl Rodríguez
- A10 Mauricio Merino
- A11 Leonardo Curzio

\$20.23

DÓLAR AL MENUDEO

Año 104, Número 37681 CDMX 50 págs.



México-DEA, una relación de recelo

Los desencuentros parecen no tener fin, dicen especialistas

DIANA LASTIRI Y ALEXIS ORTIZ
—nacion@eluniversal.com.mx

En más de tres décadas la relación de México y la DEA ha pasado por un camino de grandes desencuentros marcados por la desconfianza que, aunque podrían solucionarse con acuerdos de colaboración, parecen no tener fin, advierten especialistas.

| NACIÓN | A8

UD



RAFAEL VADILLO, IMAGOT

Buen debut de Pumas en casa

Pese a la lesión del delantero Juan Dinunno, los universitarios golean en CU al Mazatlán FC y muestran que volverán a pelear. | B1 |

MIGRACIÓN



SANDRA SEBASTIÁN, AP

GUATEMALA FRENA A LA CARAVANA

Vado Hondo, Guatemala.— Desesperados, cientos de migrantes hondureños, de un grupo de hasta 9 mil, se enfrentaron a las autoridades de Guatemala que les impidieron el paso a su territorio. Algunos de los migrantes lograron llegar a Tecún Umán, donde esperan al resto de la caravana, que busca cruzar a México para llegar a EU. | MUNDO | A15

Infórmate en el periódico más objetivo de México

\$69 al mes.

30 días de prueba, después un cargo mensual



SUSCRÍBETE A LA NUEVA PLATAFORMA DIGITAL DE EL UNIVERSAL

